Чередование гласных в корне слова.
	Корни с чередованием
	Как пишутся 
	Примеры

	-гар-//-гор-

-твар-//-твор-

-клан-//-клон-
	Без ударения всегда 

О
	Поклониться, сотворить,
пригореть

Исключения: пригарь, выгарки, изгарь

	-зар-//-зор-
	Без ударения всегда 
А
	Заря
Исключения: зорянка, зоревать

	-кас-//-кос-
-лаг-//-лож-
	Пишется  А, если далее следует суффикс А
	Касаться – коснуться,
предлагать –предложить



	-раст-//-ращ-//-рос-
	Пишется А перед СТ и Щ, в остальных случаях - О
	Растение, выращен,
росли

Исключения: росток, Ростов, Ростислав, ростовщик, отрасль

	-скак-//-скоч-
	ак//оч 
	Скакать, подскочить

Исключения: скачу, скачок, скачи

	-мак-//-мок-
	 «мак» - погружать в жидкость, 

«мок» - впитывать, пропускать жидкость»
	Обмакнуть

Непромокаемый



	-равн-//-ровн-
	«равн» - одинаковый, равный»,

«ровн» - ровный, прямой, гладкий»
	Уравнять,поравняться,
подровнять
Исключения: равнина, ровесник, уровень, поровну, равняйсь!

	-плав-//-плов-//-плыв-
	Везде пишется А, кроме слов пловец, пловчиха
	Плывуны, плывучий грунт ( от плыть )

	-бер-//-бир-

-дер-//-дир-

-мер-//-мир-

-пер-//-пир-

-тер-//-тир-

-блест-//-блист-

-жег-//-жиг-

-стел-//-стил-

-чет-//чит-
	Пишется И, если дальше следует суффикс 

А
	Блистающий, блестеть

Исключения: сочетать, сочетание

	а(я)  – им

а(я) - ин
	Пишутся им, ин, если далее следует А
	Понять – понимать,

начать - начинать


